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ГОД ЭКОЛОГИИ В РОССИИ

НА ДУМСКИХ БАРРИКАДАХ

«2017 год в России объявлен
годом экологии. Мед – это са�
мый экологически чистый про�
дукт. Пчела – это главный эко�
лог планеты. Не случайно с древ�
них времен люди максимально
использовали пчелу в своих це�
лях. И, прежде всего, в развитии
сельского хозяйства», � расска�
зал Зюганов. 

На выставке можно было уви�
деть образцы старинного и со�
временного инвентаря пчелово�
дов, фотографии XIX�XX веков,
информационные стенды, рас�

сказывающие об истории отече�
ственного пчеловодства. Здесь
демонстрировалась копия указа
Ленина от 1919 года. В самый
разгар Гражданской войны он
выступил за сохранение пчел,
пасек и в поддержку пчеловодов.
В Советской стране в 100 тыс.
коллективных хозяйств было 10
млн. пчелиных семей � это была
самая большая пасека на плане�
те. Сегодня осталось меньше 3
млн. пчелиных семей. 

Выставка проводилась в под�
держку законопроекта «О пчело�

водстве», соавтором которого яв�
ляется лидер КПРФ. «Противни�
ков у этого закона немало. Это
все, кто производит различные
химикалии. Они травят все жи�
вое, чтобы получить якобы чис�
тые плоды, а на самом деле мы
получаем отраву. Будут протесто�
вать против закона те, кто рас�
ставляет повсюду вышки сотовой
связи. Дело в том, что электрон�
ная система уничтожает лока�
цию, которой пчелы руководст�
вуются, вылетая в то или иное ме�
сто. Таким образом, в тугой узел

завязаны различные интересы», �
считает лидер КПРФ, � «Если мы
не сумеем принять такого рода
закон и не сумеем гармонизиро�
вать свои отношения с природой,
где пчела – главный элемент ба�

ланса, то нас всех ждет очень пе�
чальная судьба», � сказал в заклю�
чение Геннадий Зюганов. 

Алексей Брагин
Фото Сергея Сергеева

«Пчела – главный элемент
баланса в природе»

5 апреля в Госдуме открылась выставка «Развитие пчеловодства – залог продо�
вольственной безопасности». На церемонии открытия выступил Председатель ЦК
КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов. 

5 апреля Госдума приняла в
первом чтении законопроект «О
внесении изменений в отдель�
ные законодательные акты РФ в
части совершенствования зако�
нодательства о публичных меро�
приятиях», фактически прирав�
нивающий встречи депутатов с
избирателями к митингам. В его
поддержку высказались 323 де�
путата – представители фракции
«Единая Россия», более 90 –
фракции КПРФ, ЛДПР и
«Справедливая Россия» прого�
лосовали «против».

«Проведение встреч депутата
Госдумы с избирателями в фор�
ме публичных мероприятий осу�
ществляется в соответствии с за�
конодательством Российской
Федерации о собраниях, митин�
гах, демонстрациях, шествиях и
пикетированиях», — говорится в
законопроекте.

По мнению большинства 
депутатов, это необходимо «в
целях соблюдения обществен�
ного порядка, обеспечения 
безопасности участников пуб�
личных мероприятий и иных
граждан, бесперебойного функ�
ционирования общественного
транспорта, иных организа�
ций, обеспечивающих нор�
мальную жизнь любого насе�
ленного пункта в РФ».

Новый закон не будет рас�
пространяться на случаи, когда
депутат проводит встречу с из�
бирателями в форме собрания
или одиночного пикета (Инте�
ресно, каким образом можно с
кем�то встречаться, стоя в оди�
ночном пикете? – Ред.), следует
из документа. Организация та�
кой встречи, например, в форме
митинга, потребует подачи уве�
домления.

А вот мнение 
о законопроекте депутатов

фракции КПРФ
Денис Парфенов:
«На наш взгляд, выхолащива�

ние сути российского парламен�
таризма не приведёт ни к чему хо�
рошему. Дальнейшая практика за�
купоривания каналов коммуни�
кации высшего законодательного
органа с народом приведёт к на�
капливанию протестного потен�
циал для социального взрыва. В
этом смысле действующая власть
гораздо больше работает на поли�
тическую нестабильность, чем те,
кто является оппозицией. 

Здесь прозвучало предложение
отпраздновать 111�й день рожде�
ния российского парламентариз�
ма. Но если подобная практика
будет продолжаться, боюсь, что
день рождения придётся совмес�
тить с похоронами».

Алексей Куринный:
«Сама идея поставить предста�

вителя законодательной власти в
зависимость от представителя
исполнительной власти противо�
речит и Конституции, и здравому
смыслу. Как вы можете предста�
вить, что я буду испрашивать раз�
решение на встречу у какого�то
мелкого чиновника в какой�то
администрации? И он мне смо�
жет в соответствии с законом 
отказать.

А как быть с предупреждением
за 7�10 дней, когда тебе звонят на
телефон и говорят: наш дом сно�
сят вместе с жильцами? Как быть,
когда люди замерзают в своих
квартирах, когда неожиданно по�
является строительная техника, и
сносят парк во дворе дома? Я не
знаю, стояла ли Ирина Викторов�

на (автор законопроекта. – Ред.)
перед бульдозерами вместе с
людьми, останавливая его? Очень
сильно сомневаюсь. Спала ли она
в палатках, охраняя парк около
дома вместе с людьми? Тоже
очень сильно сомневаюсь. А сего�
дня она нам рассказывает про не�
кие конституционные решения,
про наше право. Нет этих прав на
сегодня. 

Господа Белых, Антошкин и
Тетерин, я сомневаюсь, что изби�
ратели вышли к вам с просьбой
внести подобный законопроект,
что это первое, что их волнует в
Ховрино, например, где является
депутатом Ирина Белых, либо в
Бабушкинском районе, где явля�
ется депутатом господин Тетерин.
Я сомневаюсь, что вот именно
они являются настоящими ини�
циаторами идеи. Скорее всего,
это те, кто боится сегодня собст�
венного народа и таким образом
пытается сохраниться у власти.

Принимая настоящий закон,
вы фактически актуализируете на
будущее право российского наро�
да на восстание. Вкупе с выбран�

ными махинациями, тотальным
контролем за СМИ, закручивани�
ем гаек в части проведения пуб�
личных мероприятий этот закон
не оставляет для людей иной воз�
можности избавиться от надоев�
шей коррумпированной власти. И
вы это прекрасно понимаете».

Николай Коломийцев:
«Наверное, симптоматично,

что этот закон внесли один глава
управы и два генерала.

Я не хочу их обидеть, они ува�
жаемые люди, но вы поймите, ге�
нералу и главе управы организо�
вать встречу можно, а вот челове�
ку, который приезжает на пробле�
му, сделать это гораздо сложнее.

Я бы хотел, чтобы вы поехали к
шахтёрам, которые семь месяцев
не   получали   заработную   плату
внаглую   от   людей,   которые со�
чиняют стихи, поют, за 200 тысяч
долларов организовывают свадьбу
в Вашингтоне своим детям. По�
нимаете? Поэтому, с моей точки
зрения, не надо лукавить, глав�
ный закон для депутата � это за�
кон о статусе, закон о митингах».

Утром 5 апреля у главного входа Госду�
мы собрались противники выдвинутого
«Единой Россией» законопроекта о при�
равнивании встреч с депутатом к митин�
гам. Согласно ему, все встречи избранно�
го депутата с населением подлежат согла�
сованию по той же схеме, что и шествия,
митинги, пикеты. Заявка подается в мест�
ные органы власти за неделю до предсто�
ящей встречи, при этом ответ не обяза�
тельно будет положительным. Одна из ос�
новных задач в работе депутата – обще�
ние с населением и отчет о своих действи�
ях – может оказаться «заблокированной»
подобной инициативой «единороссов». 

Депутаты от КПРФ категорически не
согласны с подобным проектом. Именно

поэтому они провели встречу с населени�
ем в 9.30 утра – перед началом пленарно�
го заседания, посвященного рассмотре�
нию данного закона. На встрече присут�
ствовали депутаты Госдумы Валерий Раш�
кин, Денис Парфёнов, Алексей Курин�
ный, Владимир Поздняков, Николай
Иванов, депутаты Мосгордумы Андрей
Клычков, Елена Шувалова, Николай Зуб�
рилин и Леонид Зюганов. 

Валерий Рашкин напомнил собрав�
шимся, что такой закон не просто создает
большие помехи в работе депутата, но и
противоречит Конституции страны. «До
принятия этого закона мы имели право в
любом мести и в любое время по требова�
нию избирателей прийти, выступить и

дать информацию о
том, какие законы
принимаются, и как
будет жить народ.
Теперь депутат Гос�
думы, будучи в ран�
ге министра, должен
спрашивать разре�
шения у исполни�
тельной власти: «А
можно ли в этом ме�
сте провести встречу
с избирателями?»

Валерий Рашкин
также пояснил, что

подобные меры вызваны не чем иным,
как страхом власти перед улицей. «Мы
видим, как власть перепугалась шествий и
митингов, касающихся требования от
Правительства, от Медведева сказать,
есть коррупционная составляющая в их
работе или нет. Надо также учитывать, что
нам в последнее время, в течение двух лет,
в митингах практически отказывали, не
только здесь, в Москве, но и по всей стра�
не. Нам, оппозиции, депутатам от Ком�
партии, не дают возможности проводить
эти митинги. Мы проводили их в форме
встреч. И это нормально, это разумно, это
естественно, у нас власть должна работать
открыто, прозрачно, гласно. Но это не
нравится нынешним власть предержа�
щим, и они решили закрутить гайки».

Подобный законопроект уже принят
столичным парламентом. Депутаты Мос�
гордумы рассказали о том, насколько это
осложнило их работу. Так, например, Еле�
на Шувалова уже сталкивалась с отказами
во встречах с избирателями – чиновники
согласовывают или не согласовывают
встречи, руководствуясь только им понят�
ными мотивами. Руководитель фракции
КПРФ в Мосгордуме Андрей Клычков
напомнил о состоявшемся в Мосгордуме
судебном разбирательстве, по итогам ко�
торого было вынесено заключение � мож�
но проводить встречи с депутатом в фор�

ме одиночных пикетов. Подобное заявле�
ние напоминает скорее глупую шутку, не�
жели решение суда, так как, согласно оп�
ределению одиночного пикета, к депута�
ту, проводящему встречу, нельзя будет по�
дойти ближе, чем на 50 метров. «Ни в од�
ной стране нет подобных условий, когда
депутатам запрещено встречаться с изби�
рателями. Я абсолютно уверен, что это ре�
акция властей на активную деятельность
депутатов, и в первую очередь – депутатов
от КПРФ», � подчеркнул Клычков. 

Власть запрещала встречи у стен Госду�
мы, убеждая, что рядом с местом, где рож�
даются законы, в интересах населения не
должно быть споров и недовольств, на�
помнил депутат Госдумы шестого созыва
Владимир Родин. Но депутаты�коммуни�
сты встречались здесь с москвичами, ког�
да нашу страну втягивали в ВТО, когда уг�
роза уничтожения нависла над РАН. И
вот нас снова собрал здесь законопроект,
который на фоне попыток реализации
властью ряда откровенно антинародных
инициатив хочет лишить людей возмож�
ности апеллировать к своим защитникам
– депутатам. 

На встрече депутаты�коммунисты за�
явили, что поддерживающие данный  за�
конопроект парламентарии «рубят сук, на
котором сидят».

Анастасия Лешкина

Госдума приравняла встречи
депутатов с избирателями к митингам

Не что иное, как страх власти…


